
 
37ª. ASSEMBLEIA DO CONSELHO MUNICIPAL PARA PROTEÇÃO À VIDA ANIMAL - COMVIDA 

10 DE DEZEMBRO DE 2024. 
 
Aos dez dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 13h30 em segunda chamada, 1 

realizou-se a 37ª. Assembleia Geral Ordinária do biênio 2022/2024 do Conselho Municipal para Proteção à 2 

Vida Animal – COMVIDA, no Auditório do Parque Zoobotânico - Orquidário Municipal de Santos. Praça 3 

Washington, s/n - José Menino, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura, discussão e aprovação da Ata da 4 

36ª Assembleia Ordinária; 2. Discussão sobre material educativo pra estudantes do fundamental 1 e 2 da 5 

rede pública; 3. Escolha de estratégias/temas de trabalho para 2025; 4. Ágape de final de ano; 5. Assuntos 6 

gerais. Conselheiros Presentes: Srs.(as) Karoline Castro (SEMAM), Hortência Suzuki Fernandes Lopes 7 

(SEFIN), Nair Sissi Ventura Fonseca (SEDUC), Claudio Luiz Faletti Chagas (SESEG), Mariana Munayer 8 

(SEECTUR), Cristiano Silva Souza (SMS), Marilia Asevedo, Denise Rosas, Nadir Coscia (DVA), Marcela 9 

Sargo (TOB), Paula Bastos (UNIMES Docentes), Ana Beatriz M. Reis (UNIMES Discentes). Justificou 10 

Ausência: SEDURB. Ausentes: SEDS, ONG Patinhas que Brilham, DrogaVET, Supply Pet, UNIP Docentes, 11 

UNIP Discentes, Conselho Regional de Medicina Veterinária, Conselho Regional de Biologia, Polícia Militar 12 

Ambiental e Corpo de Bombeiros. A Presidente agradeceu a presença de todos. No item 1, a ata foi 13 

aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes. A Presidente pediu para constar em ata que no 14 

Diário Oficial está o local de sempre, mas que houve um contratempo e a reunião foi realizada em outro 15 

lugar. No item 2, A Presidente comentou que foi criado um grupo de 06 pessoas (Marilia Asevedo, Denise 16 

Rosas, Felipe Marttinni, Ana Beatriz M. Reis, Ana Beatriz M. Reis e Paula Bastos) para elaboração do 17 

material educativo a ser criado. Disse que o material é para fevereiro/2025 e por isso decidiram abordar as 18 

temáticas de abandono animal (mudanças de casa para apartamento, mudança de estilo de vida, 19 

comportamento inadequado, mal cuidados, lugares não legalizados) e guarda responsável (adoção e 20 

compra, responsabilidade de pegar um animal na rua, cuidados básicos, tempo de vida do animal, castração, 21 

vacinação). Explicou que o abandono de animais é relacionado com animais de reprodução, pois há o 22 

abandono de cachorros de raça que são considerados não estarem mais na moda, e que ter determinadas 23 

raças oferece um maior status social. Relembrou sobre visita a uma feira onde encontrou diversas entidades 24 

não registradas vendendo cachorros. A Sra. Marilia (DVA) comentou sobre a lei federal de proibição de 25 

vendas. A Presidente pontuou que é difícil passar uma lei de não venda, mas o local que visitou era sem 26 

registro. A Sra. Marília diz que acredita que, como COMVIDA, não é possível ser a favor da venda de animais, 27 

pois vida não se vende e que é necessário fazer campanhas e ações que incentivem a adoção ao invés da 28 

compra. A Presidente inteirou que além de campanhas, é preciso fazer ações de enfrentamento para essas 29 



situações. Disse que irá entrar em contato com o Fórum de Proteção e Defesa Animais para discutir o que 30 

pode ser feito. O Sr. Cristiano (SMS) relembrou que anos atras houve um curso sobre Formação de Oficiais 31 

de Controle Animal (FOCA) e a experiência foi de quebra de paradigmas sociais. Informou que uma das 32 

primeiras campanhas da CODEVIDA tinha o slogan de “Amigos não se compra”. A Presidente inteirou que 33 

o FOCA é ministrado pelo Instituto de Medicina Veterinária do Coletivo (IMVC) e que o curso é feito em 34 

outras Prefeituras. Disse que é importante educar a sociedade sobre fábrica de filhotes e coibir para que não 35 

existam. O Sr. Cristiano disse que é o mesmo desafio para a coibição do uso de animais para fazer 36 

segurança em imóveis, onde empresas utilizavam de cães de aluguel. Ressaltou que dezembro é um mês 37 

onde há muito abandono animal. No item 3, A Presidente disse que a primeiro momento em conjunto sobre 38 

o material de trabalho com a SEDUC será em fevereiro/2025. Sugeriu começarem a criar campanha contra 39 

feiras de compra e venda de animais, com ações mais diretas aos indivíduos que as realizam. A Sra. Marília 40 

disse que podem começar a cobrar outros conselhos, criando relatórios e documentos do que está sendo 41 

feito a respeito. O Sr. Cristiano inteirou que todo animal que fosse comprado nos petshops deveria 42 

obrigatoriamente serem castrados. A Sra. Marília informou que em São Paulo foi passado uma lei onde todo 43 

animal deve ser vendido castrado. A Sra. Karoline inteirou que agora que o status jurídico dos cães e gatos 44 

são de seres sencientes, há a possibilidade dessa lei ser aplicada. A Presidente informou que o professor 45 

Vicente de Paula Junior, advogado animalista e juiz federal, entrou na Comissão para a discussão do status 46 

jurídico dos animais e que em relação a cães e gatos, foi proposto serem considerados seres sencientes. E 47 

que a proposta deve ainda ser sancionada. A Sra. Karoline respondeu que já foi aprovada. A Presidente 48 

disse que uma lei estadual não pode ser mais restritiva que uma lei federal e que no código civil, por 49 

enquanto, o animal é interpretado como bem. Informou que quando os juízes do Supremo Tribunal Federal 50 

dão parecer com status jurídico, entende-se que deve ser incorporado no Constituição como regra. Sugeriu 51 

discutirem os temas e estratégias pelo grupo do Whatsapp. Ficou decidido que a próxima reunião será em 52 

fevereiro. No item 4, ficou definida a festa de final de ano. No item 5, assuntos gerais, a Sra. Marília 53 

perguntou há quanto tempo foi liberado área da praia para acesso de cães. A Sra. Karoline respondeu que 54 

foi liberado há mais de 01 ano. O Sr. Cristiano relembrou que foi comentado em reunião do COMDEMA 55 

sobre análise da areia da praia. Após as palavras, a reunião foi encerrada. Eu,                      Thiago Luiz 56 

Silva, secretariei e lavrei a presente Ata que será aprovada pelos membros do conselho e assinada pelo 57 

Presidente. 58 

 
PAULA BASTOS 

PRESIDENTE 


